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АННОТАЦИЯ 
 

Молодёжная политика стран Восточного партнёрства: сравнительный 
анализ / Бунина Екатерина Сергеевна; Факультет философии и социальных 
наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. А.М. Бобр 

Объект исследования – молодёжная политика стран Восточного 
партнёрства. 

Предмет исследования – сравнение основных подходов к молодежной 
политике в Беларуси и странах Восточного партнёрства 

Цель исследования – на основе теоретико-методологических 
принципов и эмпирического исследования сравнить подходы к молодежной 
политике в Беларуси и странах Восточного партнёрства, а именно в Украине 
и Азербайджане 

Основные результаты. В ходе написания дипломной работы были 
решены поставленные задачи. Был проведён анализ литературных и интернет 
источников по теме проекта. 

В рассматриваемых странах Восточного партнёрства различны структуры 
исполнительной власти, реализующие молодежную политику. В 
Азербайджане и Украине созданы специальные государственные органы по 
управлению в сфере молодежной политики. В Беларуси функции координации 
выполняют министерства образования.   

Законодательная база Беларуси и Азербайджана предусматривает более 
широкую поддержку талантливой молодёжи, чем в Украине. Молодежный 
фонд при президенте Азербайджана помогает достигнуть высокого уровня 
участия молодёжи, в Беларуси деятельность фондов направлена на поддержку 
талантливой молодежи и одаренных учащихся и студентов.  

В Азербайджане и Украине имеется большая необходимость в детальной 
проработке программ доступного жилья для молодых людей, проблема 
обеспечения молодежи жильем остается одной из самых актуальных для 
Украины, её нерешенность – одна из причин миграции украинской молодежи 
за границу.  

Острой проблемой является трудоустройство молодёжи. Отсутствие в 
Украине системной молодежной политики по занятости побуждает молодежь 
к трудовой миграции. Включение молодежи в систему трудовых отношений 
во многом обусловлено тем, что представления выпускников о перспективах 
трудоустройства и о будущей трудовой деятельности не совпадают с реальной 
обстановкой на рабочем месте, с объективным соотношением спроса и 
предложения на рынке труда. Количество молодых работников не является 
преобладающим в социальной бюджетной сфере и сфере государственного и 
местного управления. В Украине не хватает координации усилий, выделения 
вопросов занятости как отдельной государственной политики с 
финансированием программ поддержки безработной молодежи, 
прогнозированием востребованности специальностей на рынке труда как 
минимум на пять лет.  



Аналогичные проблемы существуют и в Республике Беларусь – 
взаимодействие между учреждениями образования и организациями в 
разработке образовательных программ и при непосредственной практической 
подготовке молодежи в процессе обучения, разработка механизма 
прогнозирования востребованных в перспективе специальностей на рынке 
труда прописаны в Стратегии развития государственной молодёжной 
политики Беларуси как одни из основных инструментов повышения качества 
трудовой сферы для молодёжи. В Азербайджане один из главных факторов, 
создающих сложности с обеспечением занятости населения, также связан с 
подготовкой кадров в невостребованном рынком количестве и 
недостаточностью уровня профессиональной подготовки требованиям 
работодателей. В 2017 году в Азербайджане впервые был принят закон "О 
профессиональном образовании", который предусматривает льготы в 
финансовой, правовой и других сферах для стимулирования работодателей.  

Молодежная политика – очень динамическая система, которая 
изменяется как под воздействием внешних факторов (социально-
экономических, политических изменений), так и внутренних (изменение 
ценностей, интересов, ориентиров самой молодежи). Государственную 
молодежную политику нельзя реализовать раз и навсегда – это должна быть 
постоянная и системная деятельность государства.  

Таким образом, можно констатировать, что цель проектной дипломной 
работы, а именно сравнение подходов к молодежной политике в Беларуси и 
странах Восточного партнёрства, а именно в Украине и Азербайджане, была 
достигнута. 
 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 
введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список 
использованных источников из 79 наименований. Общий объем дипломной 
работы – 71 страница. 

Ключевые слова: МОЛОДЁЖЬ, МОЛОДЁЖНАЯ СТРАТЕГИЯ, 
МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА, ВОСТОЧНОЕ ПАРТНЁРСТВО, СТРАТЕГИЯ 
2030. 

 
 
Youth Policy of Eastern Partnerships: Comparative Analysis / Bunina 

Ekaterina Sergeevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of 
Social Work and Rehabilitology; scientific hands. A.M. Bobr 

Object of research: youth policy of the Eastern Partnership countries 
Subject of research: comparison of the main approaches to youth policy in 

Belarus and the countries of the Eastern Partnership 
Purpose of research: based on theoretical and methodological principles and 

empirical research to compare the approaches to youth policy in Belarus and the 
countries of the Eastern Partnership, namely in Ukraine and Azerbaijan 

The results. During the writing of the thesis, the tasks were solved. An 
analysis of literary and Internet sources on the topic of the project was conducted. 



In the countries of the Eastern Partnership under consideration, the executive 
structures that implement youth policies are different. In Azerbaijan and Ukraine, 
special government bodies on the management of youth policy have been created. 
In Belarus, coordination functions are fulfilled by the Ministry of Education. 

The legislative base of Belarus and Azerbaijan provides for greater support 
for talented young people than in Ukraine. The youth fund under the President of 
Azerbaijan helps to achieve a high level of participation of young people, in Belarus, 
the activities of funds are aimed at supporting talented youth and gifted students and 
students. 

In Azerbaijan and Ukraine there is a great need for a detailed study of the 
programs of affordable housing for young people, the problem of providing young 
people with housing remains one of the most relevant for Ukraine, its unresolved is 
one of the reasons for the migration of Ukrainian youth abroad. 

An acute problem is the employment of young people. The absence of a 
systemic youth policy of employment in Ukraine encourages young people to labor 
migration. The inclusion of young people into the system of labor relations is largely 
due to the fact that the submission of graduates on the prospects for employment and 
future work does not coincide with the real situation in the workplace, with the 
objective relationship of supply and demand in the labor market. The number of 
young workers is not predominant in the social budget and the sphere of state and 
local governance. Ukraine lacks the coordination of efforts, allocating employment 
issues as a separate public policy with funding for support programs for unemployed 
youth, predicting the demand for specialties in the labor market for at least five years. 

Similar problems also exist in the Republic of Belarus - the interaction 
between educational institutions and organizations in the development of 
educational programs and with the direct practical training of young people in the 
learning process, the development of a mechanism for predicting in the future 
specialties in the labor market is spelled out in the development strategy of the State 
Youth Policy of Belarus as one of the main Instruments to improve the quality of the 
work sphere for youth. In Azerbaijan, one of the main factors that create difficulties 
with the provision of employment of the population is also associated with training 
in a non-reported market for the number and insufficiency of the level of vocational 
training. In 2017, in Azerbaijan for the first time, the Law "On Professional 
Education" was adopted, which provides benefits in financial, legal and other areas 
for stimulating employers. 

Youth policies are a very dynamic system that changes both under the 
influence of external factors (socio-economic, political changes) and internal 
(changing values, interests, the benchmarks of the youth itself). State youth policy 
cannot be realized once and for all - it must be the constant and systemic activities 
of the state. 

Thus, it can be stated that the purpose of the project thesis, namely, a 
comparison of approaches to youth policy in Belarus and the countries of Eastern 
partnership, namely in Ukraine and Azerbaijan, was achieved. 



The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the 
main part, consisting of three chapters, conclusion, list of sources used from 79 
items. The total volume of thesis is 71 pages. 

Keywords: YOUTH, YOUTH STRATEGY, YOUTH POLICY, EASTERN 
PARTNERSHIP, STRATEGY 2030. 
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